

que esos expulsados como los actuales, mantenían estrechas relaciones con Ida Bondareff de Kantor y con Moisés Kantor, solo que éstos obraron siempre en centrista. En 1922, sin enrolarse abiertamente con los disidentes, ambos les defendían calurosamente desde dentro del Partido y ya en esa oportunidad hubo que recordarle a Moisés Kantor sus vacilaciones y sus todavía muy recientes escritos contra los bolcheviques, publicados en un revista de los social-traidores.

Mencionamos estas circunstancias para que sean muy tenidas en cuenta, puesto que el viaje de Moisés Kantor a Rusia no tiene otro propósito que el de reivindicar a la Bondareff, dado que, de no haberse producido la expulsión de esta última, tenían resuelto irse juntamente a ese país.

Por otra parte, la tal Bondareff sigue sirviendo a la oposición en la forma mas miserable. Aprovecha la injerencia que le diera Mayor Masevich en asuntos de índole delicada para lanzar, con mucho sigilo, la acusación de que se la expulsó porque el CE no podía dar cuenta de algunas cosas que le fueron entregadas por su intermedio, agregando que alguien se encargará de exigir explicaciones por su expulsión.

Conclusiones.

Hemos expuesto los hechos con minuciosa objetividad y aportamos las pruebas de que el partido apoya plenamente la línea política de la Dirección en estas circunstancias. Esta vez, como la anterior, el Comité Ejecutivo ha medido bien sus pasos y ha eliminado lo que era indispensable y urgente eliminar. La buena línea política se ha impuesto definitivamente al partido y, por las resoluciones que os adjuntamos, veréis que el programa va a ser sancionado casi unánimemente, se presenta, pues, la oportunidad de liquidar los resabios pequeñoburgueses de la ideología reformista y anarquista y esa oportunidad va a aprovecharla el Partido, siempre que el CE cuente con la aprobación superior. La del Partido la tienen – ya plenamente.

Terminamos, pues, camaradas, reiterando nuestra decidida voluntad de continuar la obra emprendida de bolchevizar al partido.

Telegrama del compañero Humbert Droz⁷⁰⁴

Expuestos lo que antecede, réstanos agregar que el telegrama que nos dirigiera el camarada Humbert Droz, en fecha 27 de octubre, nos produjo la mayor sorpresa y por él comprendimos que los expulsados se habían dirigida a Uds. pretendiendo engañarlos, pues no había tal comisión de control, ni

⁷⁰⁴ Véase la nota 43.